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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     11.03.2019 

Kanzlei der Bürgerschaft 

 

 

P r o t o k o l l  

 

der Sitzung des Ausschusses für Sport, Soziales und Jugend  

am Montag, 11. März 2019 im Bürgerschaftssaal des Rathauses 

 

Öffentlicher Teil 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:     19:25 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

Herr Ibrahim Al Najjar 

Herr Mathias Archut 

Herr André Carls 

Frau Rita Duschek 

Herr André Hollandt 

Herr Gamal Khalil 

Frau Karola Lüptow 

Herr Peter Madjarov i.V. für Herrn Christoph Oberst 

Herr Erik von Malottki i.V. für Herrn René Lenz 

Frau Dr. Mignon Schwenke 

Herr Ludwig Spring 

 

Abwesend 

 

 Herr Frank Embach 

 Herr Nikolaus Kramer 

 Herr Ronny Hartmut Krüger 

 Herr Burghardt Siperko 

 

Verwaltung 

 

 Frau Anne Babinsky 

 Frau Anett Dahms 

 Frau Carola Felkl  

 Frau Anna Gatzke 

 Frau Ines Gömer 

 Frau Nadine Hoffmann 

 Frau Monika Kindt 

 Frau Claudia Kowalzyck 

 Herr Achim Lerm 

 Herr Sebastian Sack 
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Gäste 

 

 Frau Karin Hamann, Seniorenbeirat 

  Herr Tino Höfert, Stadtjugendring 

  Herr Dr. Dirk-Carsten Mahlitz, Sportbund 

  Frau Rita Kremer, Sportbund 

  Frau Eva Held, Quartiersmanagement SW II 

  Frau Ruth Bördlein, Quartiersmanagement SW II 

  Herr Pollmann, Regionalleiter IB Vorpommern 

  Herr Lewerenz, Standortleiter IB VG 

  Herr Lauda, ISSA e.V.  

 

 

Tagesordnung 

 

 1. Sitzungseröffnung 
 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 14.01.2019 
 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen von Jugendlichen und Einwohnern 
 

 5. Konzept des Internationalen Bundes zur Übernahme der Schwalbe 
 

 6. Vorstellung Jahresbericht 2018 – Quartiersmanagement Schönwalde II 
 

 7. Bericht der AG „KUS“ 
 

 8. Tätigkeitsbericht des Beauftragtenbüros 2018 
 

 9. Beschlusskontrolle 
 

 10. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 10.1. Platzkosten / Elternbeiträge ab 04/2019 
Dez. I, Eigenbetrieb Hanse-Kinder 

 

 11. Informationen der Verwaltung 
 

 12. Fragen der Mitglieder des Ausschusses 
 

 13. Informationen der Ausschussvorsitzenden 
 

 14. Sitzungsende 
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TOP 1. 

 
 

 

 

Sitzungseröffnung 

 

Frau Dr. Schwenke eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr, es sind10 Ausschussmitglieder 

anwesend. 

 

 

TOP 2. 

 
 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Keine Änderungen, Abstimmung:                                       10 JA | 0 NEIN | 0 Enthaltungen 

 

TOP 3. 

 
 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 14.01.2019 

 

Keine Änderungen, Abstimmung:                                         8 JA | 0 NEIN | 2 Enthaltungen  

 

 

TOP 4. 

 
 

 

 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen von Jugendlichen und Einwohnern 

 

Frau Bartelt, Greifswalder Einwohnerin, fragt bezüglich der benannten Entlastung der 

Eltern durch die Gesetzesänderung zur Geschwisterregelung. Denn laut Bescheid sind 

Ihre Kosten nun um ca. 40 € gestiegen. Sie hat bereits Einspruch eingelegt. 

Frau Felkl vermutet hier einen Einzelfall, der in jedem Fall zu prüfen sei und verweist auf 

die Bescheid ausstellende Behörde, hier der Landkreis VG. Zudem erinnert Sie an den 

Beschluss des Landes, KiTa-Plätze ab 2020 gebührenfrei zur Verfügung zu stellen.  

 

 

TOP 5. 

 
 

 

 

 

Konzept des Internationalen Bundes zur Übernahme der Schwalbe 

 

Herr Pollmann, Regionalleiter Internationaler Bund Vorpommern, und Herr Lewerenz, 

Standortleiter Int. Bund für Vorpommern-Greifswald, stellen die Arbeit des IB Vor-

pommern anhand einer Präsentation vor. (Anlage 1 - angefragt)  

 

Herr Al Najjar fragt, ob bereits konkrete Vorhaben oder Verbesserungsideen geplant 

sind. Herr Pollmann informiert, dass bereits eng mit dem ISSA e.V. zusammengearbeitet 

wird. Es soll kein Konzept aufgesetzt werden das nicht im Dialog zwischen den Akteuren 

und Nutzern des Hauses zur Raumoptimierung sowie zum Zusammenbringen der 

Generationen abgestimmt ist.  

 

Herr von Malottki, u.a. Mitglied der OTV SW II, bittet um Vorstellung in der OTV im 

Rahmen der kommenden SoSi im April. Die OTV möchte mit in die Konzeption 

einbezogen werden, um gemeinsam ein neues Belegungskonzept auf den Weg zu 

bringen.  

 

Frau Dr. Schwenke fragt nach dem aktuellen Stand zum Übernahmevertrag.  

Frau Felkl erläutert die Konstellation der aktuellen Förderung. Der IB möchte nach 

Übernahme die gleichen Konditionen erhalten, daher läuft aktuell noch die interne 

Prüfung zu den Regularien. Eine Beschlussvorlage seitens der Verwaltung zur 

Übernahme vorbehaltlich der Beibehaltung der ESF-Fördermittel soll in den kommenden 

Gremiendurchlauf (Herbst) eingebracht werden. 
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Herr Höfert bezeichnet das Interesse des IB als nicht selbstverständlich, insbesondere 

dass sich ein freier Träger so einbringt. Er befürwortet den Trägerwechsel und bittet u.a. 

angesichts der aktuellen Verunsicherung der Mitarbeiter des ISSA e.V. um Bemühungen 

die Übernahme bereits in der kommenden Bürgerschaftssitzung zu beschließen.  

 

Herr Pollmann bestätigt die Ungewissheit für die Mitarbeiter vor Ort, diese werden 

aktuell über jeden neuen Stand informiert. Dennoch würde er aufgrund des 

anstehenden bürokratischen Aufwands eine frühere Beschlussfassung  sehr begrüßen. 

 

 

TOP 6. 

 
 

 

 

 

Vorstellung Jahresbericht 2018 – Quartiersmanagement Schönwalde II 

 

Frau Held und Frau Bördlein stellen die Arbeit des Quartiersmanagements anhand einer 

Präsentation (Anlage 2) vor. 

 

Herr Carls fragt nach, ob es ein Hindernis darstellt, dass der Platz am Schönwalde-

Center sich nicht mehr in öffentlicher Hand befindet, bzw. ob für die weitere Entwicklung 

des Platzes Hilfe durch die Stadt benötigt.  

Frau Bördlein erläutert, dass seitens des Quartiersmanagements auf den Bebauungs-

plan gesetzt wird, da die Planungen der REWE Group derzeit nicht bekannt ist. Mit dem 

Brand im vergangenen Frühjahr haben sich sicher in der Planung der REWE Group 

einige Änderungen ergeben.  

 

Herr Höfert bittet um Auskunft, wie lange die Finanzierung noch gesichert ist und ob die 

Personalstellen stundenmäßig aufgestockt werden können, da aus seiner Sicht die 

Arbeit des Quartiersmanagement sehr wichtig ist.  

Frau Held informiert, dass der Vertrag noch bis 31.12.2019 mit Option auf Verlängerung 

läuft.  

 

Herr von Malottki bedankt sich für die Arbeit des Quartiersmanagements, sichert 

Unterstützung für den Platz am Schönwalde-Center zu und wünscht sich mehr 

Quartiersmanagementbüros, bestenfalls für alle Stadtteile.  

 

Herr Madjarov sieht die Eigentumsverhältnisse um den Platz angesichts des 

Bebauungsplans unglücklich und hofft, dass die Verwaltung Überlegungen anstellen 

wird, das Grundstück zurückzukaufen.  

 

Frau Dr. Schwenke erinnert, dass es wichtig ist, immer ein Auge auf Beschlussvorlagen 

zu Bebauungsplänen zu haben.  

 

Frau Lüptow schließt sich Herrn von Malottki an.  

 

 

TOP 7. 

 
 

 

 

 

Bericht der AG „KUS“ 

 

Der Bericht wurde mit der Einladung vorgelegt, keine Anmerkungen bzw. Nachfragen 

seitens der Ausschussmitglieder.  
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TOP 8. 

 
 

 

 

 

Tätigkeitsbericht des Beauftragtenbüros 2018 

 

Frau Gömer stellt das Beauftragtenbüro ganz kurz zusammenfassend vor, auch hier lag 

der ausführliche Tätigkeitsbericht mit der Einladung vor.  

 

Frau Duschek fragt, wann die übrigen Stadtteile der Familienfreundlichkeitsprüfung 

unterzogen werden.  

Frau Gömer informiert, dass die Prüfungen über die kommenden Jahre fortgesetzt 

werden.  

 

19:07 Uhr, Herr Spring kommt. Es sind 11 Mitglieder anwesend.  

 

TOP 9. 

 
 

 

Beschlusskontrolle 

 

Keine. 

 

TOP 10. 

 

 

Diskussion von Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 10.1. 

 
06/1756 

 

 

 

Platzkosten / Elternbeiträge ab 04/2019 

 

Herr Lerm bringt die Vorlage ein.                                           19:09 Uhr, Herr Al Najjar geht, 

es sind 10 Mitglieder anwesend. 

 

Herr von Malottki begrüßt den dahingehend im Vorjahr gefassten Beschluss zur Decke-

lung der Elternbeiträge und spricht sich für die Beitragsfreiheit für Eltern ab 2020 aus.  

 

Abstimmung: 10 JA | 0 NEIN | 0 Enthaltungen 

 

 

TOP 11. 

 
 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

Keine.                                                                                          19:12, Herr Al Najjar kommt, 

es sind 11 Mitglieder anwesend. 

 

 

TOP 12. 

 
 

 

 

 

Fragen der Mitglieder des Ausschusses 

 

Frau Rita Kremer, neue Mitarbeiterin des Stadtsportbundes stellt sich kurz vor.  

 

Frau Duschek schlägt aufgrund der beiden besonderen Themen – Sportentwicklungs-

konzept und Übernahme Schwalbe - eine Sondersitzung vor. 

Herr von Malottki spricht sich für eine Sondersitzung aus und informiert, dass die 

Bürgerschaftssitzung am 29. April bereits sehr viele Punkte auf der Agenda führt.  

Frau Dr. Schwenke fragt Frau Felkl ob die Vorlagen zur Übernahme durch den IB bis 

dahin durch die Verwaltung eingebracht werden kann. Frau Felkl sieht dafür keine 

realistischen Chancen und erinnert, dass der Hauptausschuss in der Beratungsfolge 

nicht vergessen werden darf. Sie informiert ergänzend, bis Ostern aufgrund ihres 
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Jahresurlaubes nicht im Haus zu sein.  

Herr Spring sieht keinen Grund zur Eile und empfiehlt vorab die Sportentwicklung 

gründlich zu studieren.  

Frau Dr. Schwenke sichert zu, sich bei der Präsidentin zu informieren ob eine Sonder-

sitzung des Hauptausschusses vor der Bürgerschaft grundlegend möglich wäre.  

Herr Madjarov empfiehlt mit der Dringlichkeitsbegründung zur Planungssicherheit, dass 

die Übernahme des IB auch ohne Hauptausschuss in die Bürgerschaft eingebracht 

werden kann.  

 

Abstimmung ob der Fachausschuss am 8. April eine Sondersitzung durchführt:  

9 JA | 1 NEIN | 1 Enthaltung 

 

19:24 Uhr, Herr von Malottki geht, 

es sind 10 Mitglieder anwesend. 

 

TOP 13. 

 
 

 

Informationen der Ausschussvorsitzenden 

 

Keine 

 

 

TOP 14. 

 
 

 

 

Sitzungsende 

 

Frau Dr. Schwenke beendet sie Sitzung um 19:25 Uhr. 

 

 

 

gez.         gez. 

Dr. Mignon Schwenke       Anne Babinsky 

Ausschussvorsitzende       für das Protokoll 

 

 

Anlagen 

TOP 5 - Präsentation IB  

TOP 6 - Präsentation QM SW II  

 


